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FARMACIE

LA SPEZIA

L� Asl5 ha liquidato oltre 64 
mila euro ai medici di Medici-
na Generale  per  i  tamponi  
Antigenici rapidi e Molecola-
ri  eseguiti  per  l�emergenza  
Covid relativi all�attivit‡ svol-
ta  nel  primo  trimestre  del  
2022. L�impegno dei medici 
di  famiglia  della  provincia  
spezzina nella battaglia con-
tro il Covid Ë stato determi-
nante. I medici si sono impe-
gnati fin dall�inizio della pan-
demia assicurando cure e as-
sistenza alla popolazione im-
paurita. 

Quando  sono  iniziate  le  
vaccinazioni non si sono tira-
ti indietro ed hanno fatto tut-
to il possibile per vaccinare, 
pi˘ fretta possibile, il  mag-
gior numero di persone. In 
prima  battuta  nell�accordo  
stipulato con la Regione i me-
dici di famiglia si sono impe-
gnati nell�accertamento dia-
gnostico  per  l�identificazio-
ne rapida dei focolai, all�isola-

mento dei casi e all�applica-
zione della quarantena. Da 7 
gennaio scorso  nell�utilizzo 
di test antigenico rapido.

Come previsto dall�accor-
do integrativo regionale so-
no stati corrisposti 18 euro 
per tampone se l�attivit‡ del 
medico Ë stata svolta nel suo 
studio, 12 euro se il tampone 

Ë stato fatto in una delle sedi 
attivate da Asl5. Sono inoltre 
riconosciuti  20  euro  quale  
quota aggiuntiva per tampo-
ne molecolare di  conferma 
eseguito, 40 euro per esame 
a domicilio. Nel dettaglio gli 
importi erogati ai medici di 
famiglia spezzini. Tarciso An-
dreani 5075 euro, Elisa Ange-

linelli 252, Pierluigi Angeli-
nelli  108, Enrico Bardellini 
2340,  Massimo  Battistini  
152,  Francesca  bei  2502,  
Ann amaria Benelli 18, Simo-
na Bertocchi 198, Carla Ber-
toni 18, Mario Bianchi 2538, 
Daniele  Bisciotti  216,  An-
drea Borsi 1872, Alessandro 
Bocchia  18,  Cosetta  Botta  

724,  Alessia  Bruschi  2804,  
Chiara Colla 1350, Barbara 
Del Santo 180, Silvana Delfi-
no  18,  Giuseppe  Di  Sibio  
162, Maria Pia Ferrara 1750, 
Francesco Filorizzo 126, Glo-
ria Galletti 36, Sergio Gianni-
ni 4806, Loredana Giovanel-
li 18, Pier Franco Grassi 72, 
Giuseppe  Landini  2252,  
Tommaso Lapi 108, Enrico 
Lazzerini 54, Rosario Leotta 
352, Luigi Liguori 18, Gino 
Lintura  18,  Maurizio  Lut-
man 1350, Federica Malcotti 
1260,  Marco  Menchelli  
7415,  Linda  Messini  414,  
Adriana Micu 90, Silvia Mes-
sere  648,  Michele  Moggia  
918,Federica  pecunia  54,  
Luisa Pietrogiacomi 35, Mari-
nette Pireddu 684, Claudio 
Pisani 108, Giampaolo Polet-
ti 1664,Marilena Poli 72, Au-
rora Ragosta 72, Marco Rivie-
ri 156, Alessio Romeo 1386, 
Giuseppe Romeo 18, Paolo 
Rosellini 144, Cristina Rossi 
612,  Maria  Serena  Ruffini  
486, Lisa Saisi 2358, Lucio 
Salvetti 126, Olena Stogniye-
va 252, Olivia Valle 36, Lisa 
Voltolini 7452, Silvano Za-
nuzzi 90. 

L�emergenza dovuta al Co-
vid ha prodotto una trasfor-
mazione radicale nel modo 
di gestire il lavoro del medi-
co di famiglia e il suo rappor-
to con gli assistiti. I medici di 
Medicina generale  spezzini  
fin dai primi segnali di diffu-
sione dell�epidemia, si sono 
trovati ad affrontare dubbi e 
paure  dei  propri  pazienti.  
Del  resto  costituiscono  da  
sempre il primo contatto per 
tutti i cittadini. �
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LA SPEZIA 

L�ondata estiva del Covid an-
che alla Spezia si sta esau-
rendo. Ieri Asl5 ha refertato 
22 nuovi  tamponi  positivi  
mentre  gli  spezzini  affetti  
da coronavirus sono ormai 
poco pi  ̆di mille.

Il numero di positivi rico-
verati all�ospedale di Sarza-
na Ë fermo da giorni a 20. 
Anche  in  provincia,  negli  
hub dell�ex Fitram alla Spe-
zia e in quello dell�ospedale 
San Bartolomeo sono inizia-
te le nuove vaccinazioni con 
il ibivalentew che dovrebbe 
combattere  le  varianti  di  
Omicron che hanno rovina-
to l�estate a migliaia di perso-
ne che si sono infettate pro-
prio nel periodo in cui tutti 
erano convinti che il Covid 
andasse in letargo. Alla Spe-
zia l�avvio della nuova cam-
pagna vaccinale contro il Co-
vid Ë morbido. La quarta do-
se di vaccino o secondo ri-
chiamo Ë destinata priorita-
riamente a tutte le persone 
che hanno superato i 60, ai 
fragili di qualsiasi et‡, opera-
tori sanitari, personale e gli 
ospiti di strutture rsa.

Inoltre il ministero della 
Salute mette nelle lista  di  
priorit‡ anche le donne in-
cinta, ma chi ha gi‡ fatto la 
quarta  dose  questa  estate  
non deve fare la quinta. Pri-

mo richiamo indicato a tutti 
i ragazzi con pi  ̆di 12 anni e 
pertanto chi non si Ë ancora 
vaccinato potr‡ utilizzate il 
vaccino di nuova generazio-
ne. Unica condizione per en-
trambe le categorie Ë che ci 
sia una distanza di almeno 
quattro  mesi  dall�ultima  
iniezione. Per tutti gli over 
12 il vaccino bivalente Ë au-
torizzato dall�Ema e dall�Ai-
fa e si potr‡ fare su base vo-
lontaria.  Entro  la  fine  del  
mese, stando alle indicazio-
ni che circolano, l�Ema, l'A-
genzia europea del farma-
co, dovrebbe autorizzare an-
che il vaccino bivalente Wu-
han-Omicron 4-5. Un nuo-
vo vaccino idi ultima gene-
razionew per colpire le pi˘ 
diffuse, anche in Italia va-
rianti. �

S.COLL.
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istituto di alta specializzazione cardiovascolare

LŽazienda sanitaria
rimodula il budget
dellŽIclas di Rapallo 

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Rimodulato dall�azienda sa-
nitaria  spezzina  il  budget  
provvisorio ad Iclas, l� Istitu-
to Clinico Ligure di Alta Spe-
cialit‡, di Rapallo per l�acqui-
sto di prestazioni di cardio-
chirurgia. A questo proposi-
to ha assegnato circa 1.2 mi-
lioni di euro per l�ultimo pe-
riodo dell�anno con una pre-
visione di spesa per il 2022 
di oltre 2 milioni di euro. 

La struttura sanitaria di Ra-
pallo per la cura del cuore Ë 

molto apprezzata dagli spez-
zini che vi sono stati ricovera-
ti. ´Il 14 giugno scorso Alisa 
ha  confermato  per  l�anno  
2022  il  budget  attribuito  
nell�anno precedente e deter-
minato per il secondo seme-
stre 2022 un tetto di spesa pa-
ri al 50% del budget assegna-
to nel 2021, oltre agli extra 
budget eventualmente auto-
rizzati o spiegano da Asl5 o 
Inoltre ha prorogato al 31 di-
cembre 2022 gli accordi con-
trattuali a suo tempo sotto-
scrittiª. 

Ad Asl5 Alisa aveva asse-
gnato per  i  primi  sei  mesi  
dell�anno in corso un budget 
provvisorio pari a 880 mila 
euro. La iproduzionew resa 
da Iclas ad Asl5 nel primo se-
mestre dell�anno Ë stata pari 
a 1,030 milioni di euro, per-
tanto superiore di oltre 150 
mila euro rispetto al budget 
approvato. Per questo Asl5 

ha valutato la  necessit‡  di  
provvedere alla rimodulazio-
ne del budget provvisorio sti-
mato per un importo com-
plessivo di 2,061 milioni di 
euro  a  carico  del  bilancio  
aziendale per l�anno 2022.

L�Iclas - Istituto Clinico Li-
gure di Alta Specialit‡ - Ë un 
ospedale privato di alta spe-
cialit‡ accreditato con il Ser-
vizio Sanitario Nazionale. Di-
spone di 71 posti letto di de-
genza ordinaria e di servizio. 
» dotato di tre sale operato-
rie, di cui due dedicate alla 
Chirurgia Cardio-toraco-va-
scolare.  

Il  servizio di  Anestesia e  
Rianimazione dispone di 11 
posti letto, di cui 5 di terapia 
intensiva, 5 di terapia subin-
tensiva  ed  1  d�isolamento,  
tutti attrezzati per il monito-
raggio continuo. �

S.COLL.
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lȅassessore regionale replica al consigliere dem

Botta e risposta 
tra Natale e Cavo
sul nuovo Felettino

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Vezzanese (Buonviaggio)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
San Rocco (Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra 

Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI :
La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un operatore esamina una paziente con un tampone nasale

il bollettino 

Covid in frenata,
ricoveri stabili
Nuovi vaccini al via

LȅIclas di Rapallo

LA SPEZIA 

´Sul bando di gara per asse-
gnare i lavori del nuovo ospe-
dale della Spezia la giunta re-
gionale della Liguria conti-
nua a stendere una cortina 
fumogenaª.  Lo  sostiene  il  
consigliere regionale del Par-
tito democatico Davide Nata-
le. ´Anche ieri, a precisa do-
manda, neanche all'interno 
dell'aula del consiglio regio-

nale siamo riusciti a conosce-
re i nomi delle aziende , an-
dava bene anche il numero, 
che, il presidente della Ligu-
ria Giovanni Toti e chi per lui 
ci assicurano, avrebbe chie-
sto di posporre il termine per 
la presentazione delle offer-
te. Una situazione di opacit‡ 
o puntualizza il consigliere 
di opposizione - Nel definirla 
una buona notizia, la Regio-
ne Liguria faceva sapere il 31 

agosto scorso che ciÚ era sta-
to deciso per rispondere alle 
tante richieste avanzate, in 
questa direzione, da diverse 
imprese o ricorda Natale -. 
Non ci sono richieste sul sito 
di Ire nella parte dei chiari-
menti in cui devono essere ri-
portate le  diverse richieste  
che provengono dagli opera-
tori economici. L�unica arri-
va dopo la decisione di proro-
ga. CosÏ ho chiesto alla giun-
ta di sapere quali tra le azien-
de che avrebbero effettiva-
mente svolto il sopralluogo a 
termine  di  legge,  abbiano  
poi richiesto il rinvio. Dalla 
giunta ci Ë stato risposto che 
l'Asl non Ë ancora a icono-
scenza delle aziende che han-
no manifestato la volont‡ di 
effettuare il sopralluogo. In 
pratica, quello che ci Ë stato 

paventato,  Ë  che  Ire  abbia  
agito all'insaputa di Asl5ª. 

L�assessore regionale Ila-
ria Cavo ha risposto a Natale 
spiegando che ´la direzione 
della Asl5 della Spezia non Ë 
ancora  a  conoscenza  delle  
imprese che hanno manife-
stato la volont‡ di effettuare 
un sopralluogo e quali azien-
de hanno avanzato la richie-
sta di proroga dei termini al-
la stazione appaltante Ire e 
ha  concluso  sottolineando  
che in questa fase non Ë possi-
bile divulgare le informazio-
ni richieste, in quanto potreb-
bero potenzialmente inficia-
re la procedura di garaª, con-
ferma  la  nota  dell'ufficio  
stampa del consiglio regiona-
le. �

S. COLL.
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i compensi ai professionisti per lȅemergenza pandemica

Tamponi rapidi e antigenici: 
ai medici di base 64 mila euro
Lȅaccordo ha previsto 18 euro per lȅesame nello studio, 12 in Asl e 40 a domicilio
I sanitari si sono impegnati nellȅaccertamento diagnostico e nel tracciamento 
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FARMACIE

LA SPEZIA

L� Asl5 ha liquidato oltre 64 
mila euro ai medici di Medici-
na Generale  per  i  tamponi  
Antigenici rapidi e Molecola-
ri  eseguiti  per  l�emergenza  
Covid relativi all�attivit‡ svol-
ta  nel  primo  trimestre  del  
2022. L�impegno dei medici 
di  famiglia  della  provincia  
spezzina nella battaglia con-
tro il Covid Ë stato determi-
nante. I medici si sono impe-
gnati fin dall�inizio della pan-
demia assicurando cure e as-
sistenza alla popolazione im-
paurita. 

Quando  sono  iniziate  le  
vaccinazioni non si sono tira-
ti indietro ed hanno fatto tut-
to il possibile per vaccinare, 
pi˘ fretta possibile, il  mag-
gior numero di persone. In 
prima  battuta  nell�accordo  
stipulato con la Regione i me-
dici di famiglia si sono impe-
gnati nell�accertamento dia-
gnostico  per  l�identificazio-
ne rapida dei focolai, all�isola-

mento dei casi e all�applica-
zione della quarantena. Da 7 
gennaio scorso  nell�utilizzo 
di test antigenico rapido.

Come previsto dall�accor-
do integrativo regionale so-
no stati corrisposti 18 euro 
per tampone se l�attivit‡ del 
medico Ë stata svolta nel suo 
studio, 12 euro se il tampone 

Ë stato fatto in una delle sedi 
attivate da Asl5. Sono inoltre 
riconosciuti  20  euro  quale  
quota aggiuntiva per tampo-
ne molecolare di  conferma 
eseguito, 40 euro per esame 
a domicilio. Nel dettaglio gli 
importi erogati ai medici di 
famiglia spezzini. Tarciso An-
dreani 5075 euro, Elisa Ange-

linelli 252, Pierluigi Angeli-
nelli  108, Enrico Bardellini 
2340,  Massimo  Battistini  
152,  Francesca  bei  2502,  
Ann amaria Benelli 18, Simo-
na Bertocchi 198, Carla Ber-
toni 18, Mario Bianchi 2538, 
Daniele  Bisciotti  216,  An-
drea Borsi 1872, Alessandro 
Bocchia  18,  Cosetta  Botta  

724,  Alessia  Bruschi  2804,  
Chiara Colla 1350, Barbara 
Del Santo 180, Silvana Delfi-
no  18,  Giuseppe  Di  Sibio  
162, Maria Pia Ferrara 1750, 
Francesco Filorizzo 126, Glo-
ria Galletti 36, Sergio Gianni-
ni 4806, Loredana Giovanel-
li 18, Pier Franco Grassi 72, 
Giuseppe  Landini  2252,  
Tommaso Lapi 108, Enrico 
Lazzerini 54, Rosario Leotta 
352, Luigi Liguori 18, Gino 
Lintura  18,  Maurizio  Lut-
man 1350, Federica Malcotti 
1260,  Marco  Menchelli  
7415,  Linda  Messini  414,  
Adriana Micu 90, Silvia Mes-
sere  648,  Michele  Moggia  
918,Federica  pecunia  54,  
Luisa Pietrogiacomi 35, Mari-
nette Pireddu 684, Claudio 
Pisani 108, Giampaolo Polet-
ti 1664,Marilena Poli 72, Au-
rora Ragosta 72, Marco Rivie-
ri 156, Alessio Romeo 1386, 
Giuseppe Romeo 18, Paolo 
Rosellini 144, Cristina Rossi 
612,  Maria  Serena  Ruffini  
486, Lisa Saisi 2358, Lucio 
Salvetti 126, Olena Stogniye-
va 252, Olivia Valle 36, Lisa 
Voltolini 7452, Silvano Za-
nuzzi 90. 

L�emergenza dovuta al Co-
vid ha prodotto una trasfor-
mazione radicale nel modo 
di gestire il lavoro del medi-
co di famiglia e il suo rappor-
to con gli assistiti. I medici di 
Medicina generale  spezzini  
fin dai primi segnali di diffu-
sione dell�epidemia, si sono 
trovati ad affrontare dubbi e 
paure  dei  propri  pazienti.  
Del  resto  costituiscono  da  
sempre il primo contatto per 
tutti i cittadini. �
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LA SPEZIA 

L�ondata estiva del Covid an-
che alla Spezia si sta esau-
rendo. Ieri Asl5 ha refertato 
22 nuovi  tamponi  positivi  
mentre  gli  spezzini  affetti  
da coronavirus sono ormai 
poco pi  ̆di mille.

Il numero di positivi rico-
verati all�ospedale di Sarza-
na Ë fermo da giorni a 20. 
Anche  in  provincia,  negli  
hub dell�ex Fitram alla Spe-
zia e in quello dell�ospedale 
San Bartolomeo sono inizia-
te le nuove vaccinazioni con 
il ibivalentew che dovrebbe 
combattere  le  varianti  di  
Omicron che hanno rovina-
to l�estate a migliaia di perso-
ne che si sono infettate pro-
prio nel periodo in cui tutti 
erano convinti che il Covid 
andasse in letargo. Alla Spe-
zia l�avvio della nuova cam-
pagna vaccinale contro il Co-
vid Ë morbido. La quarta do-
se di vaccino o secondo ri-
chiamo Ë destinata priorita-
riamente a tutte le persone 
che hanno superato i 60, ai 
fragili di qualsiasi et‡, opera-
tori sanitari, personale e gli 
ospiti di strutture rsa.

Inoltre il ministero della 
Salute mette nelle lista  di  
priorit‡ anche le donne in-
cinta, ma chi ha gi‡ fatto la 
quarta  dose  questa  estate  
non deve fare la quinta. Pri-

mo richiamo indicato a tutti 
i ragazzi con pi  ̆di 12 anni e 
pertanto chi non si Ë ancora 
vaccinato potr‡ utilizzate il 
vaccino di nuova generazio-
ne. Unica condizione per en-
trambe le categorie Ë che ci 
sia una distanza di almeno 
quattro  mesi  dall�ultima  
iniezione. Per tutti gli over 
12 il vaccino bivalente Ë au-
torizzato dall�Ema e dall�Ai-
fa e si potr‡ fare su base vo-
lontaria.  Entro  la  fine  del  
mese, stando alle indicazio-
ni che circolano, l�Ema, l'A-
genzia europea del farma-
co, dovrebbe autorizzare an-
che il vaccino bivalente Wu-
han-Omicron 4-5. Un nuo-
vo vaccino idi ultima gene-
razionew per colpire le pi˘ 
diffuse, anche in Italia va-
rianti. �

S.COLL.
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istituto di alta specializzazione cardiovascolare

LŽazienda sanitaria
rimodula il budget
dellŽIclas di Rapallo 

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Rimodulato dall�azienda sa-
nitaria  spezzina  il  budget  
provvisorio ad Iclas, l� Istitu-
to Clinico Ligure di Alta Spe-
cialit‡, di Rapallo per l�acqui-
sto di prestazioni di cardio-
chirurgia. A questo proposi-
to ha assegnato circa 1.2 mi-
lioni di euro per l�ultimo pe-
riodo dell�anno con una pre-
visione di spesa per il 2022 
di oltre 2 milioni di euro. 

La struttura sanitaria di Ra-
pallo per la cura del cuore Ë 

molto apprezzata dagli spez-
zini che vi sono stati ricovera-
ti. ´Il 14 giugno scorso Alisa 
ha  confermato  per  l�anno  
2022  il  budget  attribuito  
nell�anno precedente e deter-
minato per il secondo seme-
stre 2022 un tetto di spesa pa-
ri al 50% del budget assegna-
to nel 2021, oltre agli extra 
budget eventualmente auto-
rizzati o spiegano da Asl5 o 
Inoltre ha prorogato al 31 di-
cembre 2022 gli accordi con-
trattuali a suo tempo sotto-
scrittiª. 

Ad Asl5 Alisa aveva asse-
gnato per  i  primi  sei  mesi  
dell�anno in corso un budget 
provvisorio pari a 880 mila 
euro. La iproduzionew resa 
da Iclas ad Asl5 nel primo se-
mestre dell�anno Ë stata pari 
a 1,030 milioni di euro, per-
tanto superiore di oltre 150 
mila euro rispetto al budget 
approvato. Per questo Asl5 

ha valutato la  necessit‡  di  
provvedere alla rimodulazio-
ne del budget provvisorio sti-
mato per un importo com-
plessivo di 2,061 milioni di 
euro  a  carico  del  bilancio  
aziendale per l�anno 2022.

L�Iclas - Istituto Clinico Li-
gure di Alta Specialit‡ - Ë un 
ospedale privato di alta spe-
cialit‡ accreditato con il Ser-
vizio Sanitario Nazionale. Di-
spone di 71 posti letto di de-
genza ordinaria e di servizio. 
» dotato di tre sale operato-
rie, di cui due dedicate alla 
Chirurgia Cardio-toraco-va-
scolare.  

Il  servizio di  Anestesia e  
Rianimazione dispone di 11 
posti letto, di cui 5 di terapia 
intensiva, 5 di terapia subin-
tensiva  ed  1  d�isolamento,  
tutti attrezzati per il monito-
raggio continuo. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

lȅassessore regionale replica al consigliere dem

Botta e risposta 
tra Natale e Cavo
sul nuovo Felettino

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Vezzanese (Buonviaggio)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
San Rocco (Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra 

Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI :
La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un operatore esamina una paziente con un tampone nasale

il bollettino 

Covid in frenata,
ricoveri stabili
Nuovi vaccini al via

LȅIclas di Rapallo

LA SPEZIA 

´Sul bando di gara per asse-
gnare i lavori del nuovo ospe-
dale della Spezia la giunta re-
gionale della Liguria conti-
nua a stendere una cortina 
fumogenaª.  Lo  sostiene  il  
consigliere regionale del Par-
tito democatico Davide Nata-
le. ´Anche ieri, a precisa do-
manda, neanche all'interno 
dell'aula del consiglio regio-

nale siamo riusciti a conosce-
re i nomi delle aziende , an-
dava bene anche il numero, 
che, il presidente della Ligu-
ria Giovanni Toti e chi per lui 
ci assicurano, avrebbe chie-
sto di posporre il termine per 
la presentazione delle offer-
te. Una situazione di opacit‡ 
o puntualizza il consigliere 
di opposizione - Nel definirla 
una buona notizia, la Regio-
ne Liguria faceva sapere il 31 

agosto scorso che ciÚ era sta-
to deciso per rispondere alle 
tante richieste avanzate, in 
questa direzione, da diverse 
imprese o ricorda Natale -. 
Non ci sono richieste sul sito 
di Ire nella parte dei chiari-
menti in cui devono essere ri-
portate le  diverse richieste  
che provengono dagli opera-
tori economici. L�unica arri-
va dopo la decisione di proro-
ga. CosÏ ho chiesto alla giun-
ta di sapere quali tra le azien-
de che avrebbero effettiva-
mente svolto il sopralluogo a 
termine  di  legge,  abbiano  
poi richiesto il rinvio. Dalla 
giunta ci Ë stato risposto che 
l'Asl non Ë ancora a icono-
scenza delle aziende che han-
no manifestato la volont‡ di 
effettuare il sopralluogo. In 
pratica, quello che ci Ë stato 

paventato,  Ë  che  Ire  abbia  
agito all'insaputa di Asl5ª. 

L�assessore regionale Ila-
ria Cavo ha risposto a Natale 
spiegando che ´la direzione 
della Asl5 della Spezia non Ë 
ancora  a  conoscenza  delle  
imprese che hanno manife-
stato la volont‡ di effettuare 
un sopralluogo e quali azien-
de hanno avanzato la richie-
sta di proroga dei termini al-
la stazione appaltante Ire e 
ha  concluso  sottolineando  
che in questa fase non Ë possi-
bile divulgare le informazio-
ni richieste, in quanto potreb-
bero potenzialmente inficia-
re la procedura di garaª, con-
ferma  la  nota  dell'ufficio  
stampa del consiglio regiona-
le. �

S. COLL.
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i compensi ai professionisti per lȅemergenza pandemica

Tamponi rapidi e antigenici: 
ai medici di base 64 mila euro
Lȅaccordo ha previsto 18 euro per lȅesame nello studio, 12 in Asl e 40 a domicilio
I sanitari si sono impegnati nellȅaccertamento diagnostico e nel tracciamento 
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FARMACIE

LA SPEZIA

L� Asl5 ha liquidato oltre 64 
mila euro ai medici di Medici-
na Generale  per  i  tamponi  
Antigenici rapidi e Molecola-
ri  eseguiti  per  l�emergenza  
Covid relativi all�attivit‡ svol-
ta  nel  primo  trimestre  del  
2022. L�impegno dei medici 
di  famiglia  della  provincia  
spezzina nella battaglia con-
tro il Covid Ë stato determi-
nante. I medici si sono impe-
gnati fin dall�inizio della pan-
demia assicurando cure e as-
sistenza alla popolazione im-
paurita. 

Quando  sono  iniziate  le  
vaccinazioni non si sono tira-
ti indietro ed hanno fatto tut-
to il possibile per vaccinare, 
pi˘ fretta possibile, il  mag-
gior numero di persone. In 
prima  battuta  nell�accordo  
stipulato con la Regione i me-
dici di famiglia si sono impe-
gnati nell�accertamento dia-
gnostico  per  l�identificazio-
ne rapida dei focolai, all�isola-

mento dei casi e all�applica-
zione della quarantena. Da 7 
gennaio scorso  nell�utilizzo 
di test antigenico rapido.

Come previsto dall�accor-
do integrativo regionale so-
no stati corrisposti 18 euro 
per tampone se l�attivit‡ del 
medico Ë stata svolta nel suo 
studio, 12 euro se il tampone 

Ë stato fatto in una delle sedi 
attivate da Asl5. Sono inoltre 
riconosciuti  20  euro  quale  
quota aggiuntiva per tampo-
ne molecolare di  conferma 
eseguito, 40 euro per esame 
a domicilio. Nel dettaglio gli 
importi erogati ai medici di 
famiglia spezzini. Tarciso An-
dreani 5075 euro, Elisa Ange-

linelli 252, Pierluigi Angeli-
nelli  108, Enrico Bardellini 
2340,  Massimo  Battistini  
152,  Francesca  bei  2502,  
Ann amaria Benelli 18, Simo-
na Bertocchi 198, Carla Ber-
toni 18, Mario Bianchi 2538, 
Daniele  Bisciotti  216,  An-
drea Borsi 1872, Alessandro 
Bocchia  18,  Cosetta  Botta  

724,  Alessia  Bruschi  2804,  
Chiara Colla 1350, Barbara 
Del Santo 180, Silvana Delfi-
no  18,  Giuseppe  Di  Sibio  
162, Maria Pia Ferrara 1750, 
Francesco Filorizzo 126, Glo-
ria Galletti 36, Sergio Gianni-
ni 4806, Loredana Giovanel-
li 18, Pier Franco Grassi 72, 
Giuseppe  Landini  2252,  
Tommaso Lapi 108, Enrico 
Lazzerini 54, Rosario Leotta 
352, Luigi Liguori 18, Gino 
Lintura  18,  Maurizio  Lut-
man 1350, Federica Malcotti 
1260,  Marco  Menchelli  
7415,  Linda  Messini  414,  
Adriana Micu 90, Silvia Mes-
sere  648,  Michele  Moggia  
918,Federica  pecunia  54,  
Luisa Pietrogiacomi 35, Mari-
nette Pireddu 684, Claudio 
Pisani 108, Giampaolo Polet-
ti 1664,Marilena Poli 72, Au-
rora Ragosta 72, Marco Rivie-
ri 156, Alessio Romeo 1386, 
Giuseppe Romeo 18, Paolo 
Rosellini 144, Cristina Rossi 
612,  Maria  Serena  Ruffini  
486, Lisa Saisi 2358, Lucio 
Salvetti 126, Olena Stogniye-
va 252, Olivia Valle 36, Lisa 
Voltolini 7452, Silvano Za-
nuzzi 90. 

L�emergenza dovuta al Co-
vid ha prodotto una trasfor-
mazione radicale nel modo 
di gestire il lavoro del medi-
co di famiglia e il suo rappor-
to con gli assistiti. I medici di 
Medicina generale  spezzini  
fin dai primi segnali di diffu-
sione dell�epidemia, si sono 
trovati ad affrontare dubbi e 
paure  dei  propri  pazienti.  
Del  resto  costituiscono  da  
sempre il primo contatto per 
tutti i cittadini. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

L�ondata estiva del Covid an-
che alla Spezia si sta esau-
rendo. Ieri Asl5 ha refertato 
22 nuovi  tamponi  positivi  
mentre  gli  spezzini  affetti  
da coronavirus sono ormai 
poco pi  ̆di mille.

Il numero di positivi rico-
verati all�ospedale di Sarza-
na Ë fermo da giorni a 20. 
Anche  in  provincia,  negli  
hub dell�ex Fitram alla Spe-
zia e in quello dell�ospedale 
San Bartolomeo sono inizia-
te le nuove vaccinazioni con 
il ibivalentew che dovrebbe 
combattere  le  varianti  di  
Omicron che hanno rovina-
to l�estate a migliaia di perso-
ne che si sono infettate pro-
prio nel periodo in cui tutti 
erano convinti che il Covid 
andasse in letargo. Alla Spe-
zia l�avvio della nuova cam-
pagna vaccinale contro il Co-
vid Ë morbido. La quarta do-
se di vaccino o secondo ri-
chiamo Ë destinata priorita-
riamente a tutte le persone 
che hanno superato i 60, ai 
fragili di qualsiasi et‡, opera-
tori sanitari, personale e gli 
ospiti di strutture rsa.

Inoltre il ministero della 
Salute mette nelle lista  di  
priorit‡ anche le donne in-
cinta, ma chi ha gi‡ fatto la 
quarta  dose  questa  estate  
non deve fare la quinta. Pri-

mo richiamo indicato a tutti 
i ragazzi con pi  ̆di 12 anni e 
pertanto chi non si Ë ancora 
vaccinato potr‡ utilizzate il 
vaccino di nuova generazio-
ne. Unica condizione per en-
trambe le categorie Ë che ci 
sia una distanza di almeno 
quattro  mesi  dall�ultima  
iniezione. Per tutti gli over 
12 il vaccino bivalente Ë au-
torizzato dall�Ema e dall�Ai-
fa e si potr‡ fare su base vo-
lontaria.  Entro  la  fine  del  
mese, stando alle indicazio-
ni che circolano, l�Ema, l'A-
genzia europea del farma-
co, dovrebbe autorizzare an-
che il vaccino bivalente Wu-
han-Omicron 4-5. Un nuo-
vo vaccino idi ultima gene-
razionew per colpire le pi˘ 
diffuse, anche in Italia va-
rianti. �

S.COLL.
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istituto di alta specializzazione cardiovascolare

LŽazienda sanitaria
rimodula il budget
dellŽIclas di Rapallo 

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Rimodulato dall�azienda sa-
nitaria  spezzina  il  budget  
provvisorio ad Iclas, l� Istitu-
to Clinico Ligure di Alta Spe-
cialit‡, di Rapallo per l�acqui-
sto di prestazioni di cardio-
chirurgia. A questo proposi-
to ha assegnato circa 1.2 mi-
lioni di euro per l�ultimo pe-
riodo dell�anno con una pre-
visione di spesa per il 2022 
di oltre 2 milioni di euro. 

La struttura sanitaria di Ra-
pallo per la cura del cuore Ë 

molto apprezzata dagli spez-
zini che vi sono stati ricovera-
ti. ´Il 14 giugno scorso Alisa 
ha  confermato  per  l�anno  
2022  il  budget  attribuito  
nell�anno precedente e deter-
minato per il secondo seme-
stre 2022 un tetto di spesa pa-
ri al 50% del budget assegna-
to nel 2021, oltre agli extra 
budget eventualmente auto-
rizzati o spiegano da Asl5 o 
Inoltre ha prorogato al 31 di-
cembre 2022 gli accordi con-
trattuali a suo tempo sotto-
scrittiª. 

Ad Asl5 Alisa aveva asse-
gnato per  i  primi  sei  mesi  
dell�anno in corso un budget 
provvisorio pari a 880 mila 
euro. La iproduzionew resa 
da Iclas ad Asl5 nel primo se-
mestre dell�anno Ë stata pari 
a 1,030 milioni di euro, per-
tanto superiore di oltre 150 
mila euro rispetto al budget 
approvato. Per questo Asl5 

ha valutato la  necessit‡  di  
provvedere alla rimodulazio-
ne del budget provvisorio sti-
mato per un importo com-
plessivo di 2,061 milioni di 
euro  a  carico  del  bilancio  
aziendale per l�anno 2022.

L�Iclas - Istituto Clinico Li-
gure di Alta Specialit‡ - Ë un 
ospedale privato di alta spe-
cialit‡ accreditato con il Ser-
vizio Sanitario Nazionale. Di-
spone di 71 posti letto di de-
genza ordinaria e di servizio. 
» dotato di tre sale operato-
rie, di cui due dedicate alla 
Chirurgia Cardio-toraco-va-
scolare.  

Il  servizio di  Anestesia e  
Rianimazione dispone di 11 
posti letto, di cui 5 di terapia 
intensiva, 5 di terapia subin-
tensiva  ed  1  d�isolamento,  
tutti attrezzati per il monito-
raggio continuo. �

S.COLL.
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lȅassessore regionale replica al consigliere dem

Botta e risposta 
tra Natale e Cavo
sul nuovo Felettino

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112
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24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Vezzanese (Buonviaggio)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
San Rocco (Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra 

Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI :
La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un operatore esamina una paziente con un tampone nasale

il bollettino 

Covid in frenata,
ricoveri stabili
Nuovi vaccini al via

LȅIclas di Rapallo

LA SPEZIA 

´Sul bando di gara per asse-
gnare i lavori del nuovo ospe-
dale della Spezia la giunta re-
gionale della Liguria conti-
nua a stendere una cortina 
fumogenaª.  Lo  sostiene  il  
consigliere regionale del Par-
tito democatico Davide Nata-
le. ´Anche ieri, a precisa do-
manda, neanche all'interno 
dell'aula del consiglio regio-

nale siamo riusciti a conosce-
re i nomi delle aziende , an-
dava bene anche il numero, 
che, il presidente della Ligu-
ria Giovanni Toti e chi per lui 
ci assicurano, avrebbe chie-
sto di posporre il termine per 
la presentazione delle offer-
te. Una situazione di opacit‡ 
o puntualizza il consigliere 
di opposizione - Nel definirla 
una buona notizia, la Regio-
ne Liguria faceva sapere il 31 

agosto scorso che ciÚ era sta-
to deciso per rispondere alle 
tante richieste avanzate, in 
questa direzione, da diverse 
imprese o ricorda Natale -. 
Non ci sono richieste sul sito 
di Ire nella parte dei chiari-
menti in cui devono essere ri-
portate le  diverse richieste  
che provengono dagli opera-
tori economici. L�unica arri-
va dopo la decisione di proro-
ga. CosÏ ho chiesto alla giun-
ta di sapere quali tra le azien-
de che avrebbero effettiva-
mente svolto il sopralluogo a 
termine  di  legge,  abbiano  
poi richiesto il rinvio. Dalla 
giunta ci Ë stato risposto che 
l'Asl non Ë ancora a icono-
scenza delle aziende che han-
no manifestato la volont‡ di 
effettuare il sopralluogo. In 
pratica, quello che ci Ë stato 

paventato,  Ë  che  Ire  abbia  
agito all'insaputa di Asl5ª. 

L�assessore regionale Ila-
ria Cavo ha risposto a Natale 
spiegando che ´la direzione 
della Asl5 della Spezia non Ë 
ancora  a  conoscenza  delle  
imprese che hanno manife-
stato la volont‡ di effettuare 
un sopralluogo e quali azien-
de hanno avanzato la richie-
sta di proroga dei termini al-
la stazione appaltante Ire e 
ha  concluso  sottolineando  
che in questa fase non Ë possi-
bile divulgare le informazio-
ni richieste, in quanto potreb-
bero potenzialmente inficia-
re la procedura di garaª, con-
ferma  la  nota  dell'ufficio  
stampa del consiglio regiona-
le. �

S. COLL.
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i compensi ai professionisti per lȅemergenza pandemica

Tamponi rapidi e antigenici: 
ai medici di base 64 mila euro
Lȅaccordo ha previsto 18 euro per lȅesame nello studio, 12 in Asl e 40 a domicilio
I sanitari si sono impegnati nellȅaccertamento diagnostico e nel tracciamento 
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Guido Filippi

Un�area in corso Italia, tra i 
Bagni San Nazaro e la zona 
del nuovo depuratore. A cin-
quanta metri dal mare, do-
ve ora ci sono alcuni campi 
di beach volley e dove una 
volta c�era un campetto di 
calcio, devastato da una del-
le  ultime  mareggiate.  Po-
trebbe ospitare l�elisuperfi-
cie dell�ospedale San Marti-
no,  dove ora  gli  elicotteri  
possono atterrare fino al tra-
monto. Poi, sono costretti a 
raggiungere l�aeroporto Co-
lombo, dove il malato viene 
trasferito in ambulanza. E 
nel frattempo il mezzo resta 
fermo a Sestri e non puÚ vo-
lare  per  altre  emergenze.  
CosÏ Ë da inizio luglio e lo sa-
r‡ per altri sei mesi almeno, 
anche se si dovesse trovare 
una soluzione temporanea.

L�altro giorno due dirigen-
ti degli uffici tecnici del Co-
mune e uno del San Marti-
no  hanno  accompagnato  
tre esperti di EliSicilia, l�a-

zienda di Modica - conosciu-
ta anche all�estero - che rea-
lizza,  gestisce  e  si  occupa 
dell�assistenza  di  almeno  
una decina di  piazzole  di  
ospedali tra cui il San Marti-
no, il Gaslini e il San Raffae-
le di Milano. Tra i suoi clien-
ti pi  ̆prestigiosi figurano Pi-
relli Real Estate. Edison ed 
Eni.

La direzione sanitaria di 
Alisa e il vertice del 118 (di-
retto da Paolo Frisoni) han-
no commentato, a bassa vo-
ce, che la soluzione corso 
Italia puÚ essere interessan-
te.

L�area  presenta  diversi  
vantaggi: Ë vicina al centro, 
al nuovo Waterfront della 
Foce, oltre che al San Marti-
no e al Galliera. Altro aspet-
to non secondario: Ë di pro-
priet‡ del Comune che, co-
me si era impegnato il sinda-
co Marco Bucci durante l�in-
contro con il direttore del 
San Martino Salvatore Giuf-
frida, ha dato la sveglia ai 
suoi uffici e messo sul piatto 

tre proposte, tra cui una col-
locazione all�interno dell�ex 
Fiera, che perÚ Ë stata subi-
to bocciata. 

Esclusa da subito anche l�i-
potesi dello stadio Carlini, 
che Ë a duecento metri dal 
pronto soccorso  dell�ospe-
dale San Martino, perchÈ il 

fondo del  campo  sportivo 
(pallini  in gomma) non Ë  
idoneo all�atterraggio di Gri-
fo, l�elicottero della societ‡ 
torinese Airgreen che, coor-
dinato dal 118, puÚ fare soc-
corsi e trasferimenti sanita-
ri urgenti a tutte le ore del 
giorno e della notte. CosÏ ha 

voluto il presidente della Re-
gione Giovanni Toti, che, a 
fine maggio, ha fatto appro-
vare dalla giunta un finan-
ziamento di  un  milione e  
mezzo. PerÚ, nel principale 
polo della sanit‡ ligure puÚ 
atterrare solo fino a quando 
c�Ë luce e, d�inverno, fino al-

le cinque di pomeriggio. 
Il problema Ë conosciuto 

da anni (se n�era Ë iniziato a 
parlare nel 2014 ai  tempi 
della giunta Burlando) e le 
ultime due riunioni si sono 
tenute a marzo e maggio ad 
Alisa, ma la soluzione Ë sem-
pre  stata  rinviata:  parole,  
proposte e arrivederci.

Il sopralluogo di venerdÏ 
scorso, effettuato nella mas-
sima riservatezza, Ë durato 
circa un�ora tra disegni, foto-
grafie e misurazioni di tutta 
la zona. I vertici di EliSicilia 
- l�azienda Ë guidata da Lu-
ca Mallia - hanno conferma-
to la visita, si sono detti orgo-
gliosi di poter lavorare anco-
ra  per  uno  di  pi˘  grandi  
ospedali d�Italia, e si sono 
impegnati a presentare un 
progetto entro una ventina 
di giorni. Due le incognite: 
l�area di corso Italia, cosÏ vi-
cina al mare e in una zona a 
rischio mareggiate, ha i re-
quisiti per ospitare un�elisu-
perficie?  Potrebbe  essere  
necessario  costruire  una  
barriera  di  contenimento,  
ma a che costi? Anche per-
chÈ la piazzola potrebbe es-
sere  temporanea,  qualora  
l�ospedale dovesse decidere 
di investire sull�area attuale 
(vicina al Monoblocco, da-
vanti all�ex Centro di Biotec-
nologie). 

Secondo le ultime norma-
tive, dovrebbe essere rialza-
ta di sette metri, intervento 
che richiederebbero la chiu-
sura per almeno un anno 
dell�elisuperficie, soluzione 
gi‡ scartata dal San Marti-
no. �

filippi@ilsecoloxix.it

ora gli elicotteri possono atterrare in ospedale soltanto fino al tramonto

Elisuperficie per il San Martino,
trovata unŽarea in corso Italia
Sopralluogo in un terreno di propriet‡ del Comune tra i Bagni San Nazaro e il nuovo depuratore
La societ‡ EliSicilia dovr‡ presentare un progetto entro un mese: resta lȅincognita mareggiate 

Lȅarea di corso Italia tra i Bagni San Nazaro e il nuovo depuratore scelta per ospitare lȅelisuperficie
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FARMACIE

LA SPEZIA

L� Asl5 ha liquidato oltre 64 
mila euro ai medici di Medici-
na Generale  per  i  tamponi  
Antigenici rapidi e Molecola-
ri  eseguiti  per  l�emergenza  
Covid relativi all�attivit‡ svol-
ta  nel  primo  trimestre  del  
2022. L�impegno dei medici 
di  famiglia  della  provincia  
spezzina nella battaglia con-
tro il Covid Ë stato determi-
nante. I medici si sono impe-
gnati fin dall�inizio della pan-
demia assicurando cure e as-
sistenza alla popolazione im-
paurita. 

Quando  sono  iniziate  le  
vaccinazioni non si sono tira-
ti indietro ed hanno fatto tut-
to il possibile per vaccinare, 
pi˘ fretta possibile, il  mag-
gior numero di persone. In 
prima  battuta  nell�accordo  
stipulato con la Regione i me-
dici di famiglia si sono impe-
gnati nell�accertamento dia-
gnostico  per  l�identificazio-
ne rapida dei focolai, all�isola-

mento dei casi e all�applica-
zione della quarantena. Da 7 
gennaio scorso  nell�utilizzo 
di test antigenico rapido.

Come previsto dall�accor-
do integrativo regionale so-
no stati corrisposti 18 euro 
per tampone se l�attivit‡ del 
medico Ë stata svolta nel suo 
studio, 12 euro se il tampone 

Ë stato fatto in una delle sedi 
attivate da Asl5. Sono inoltre 
riconosciuti  20  euro  quale  
quota aggiuntiva per tampo-
ne molecolare di  conferma 
eseguito, 40 euro per esame 
a domicilio. Nel dettaglio gli 
importi erogati ai medici di 
famiglia spezzini. Tarciso An-
dreani 5075 euro, Elisa Ange-

linelli 252, Pierluigi Angeli-
nelli  108, Enrico Bardellini 
2340,  Massimo  Battistini  
152,  Francesca  bei  2502,  
Ann amaria Benelli 18, Simo-
na Bertocchi 198, Carla Ber-
toni 18, Mario Bianchi 2538, 
Daniele  Bisciotti  216,  An-
drea Borsi 1872, Alessandro 
Bocchia  18,  Cosetta  Botta  

724,  Alessia  Bruschi  2804,  
Chiara Colla 1350, Barbara 
Del Santo 180, Silvana Delfi-
no  18,  Giuseppe  Di  Sibio  
162, Maria Pia Ferrara 1750, 
Francesco Filorizzo 126, Glo-
ria Galletti 36, Sergio Gianni-
ni 4806, Loredana Giovanel-
li 18, Pier Franco Grassi 72, 
Giuseppe  Landini  2252,  
Tommaso Lapi 108, Enrico 
Lazzerini 54, Rosario Leotta 
352, Luigi Liguori 18, Gino 
Lintura  18,  Maurizio  Lut-
man 1350, Federica Malcotti 
1260,  Marco  Menchelli  
7415,  Linda  Messini  414,  
Adriana Micu 90, Silvia Mes-
sere  648,  Michele  Moggia  
918,Federica  pecunia  54,  
Luisa Pietrogiacomi 35, Mari-
nette Pireddu 684, Claudio 
Pisani 108, Giampaolo Polet-
ti 1664,Marilena Poli 72, Au-
rora Ragosta 72, Marco Rivie-
ri 156, Alessio Romeo 1386, 
Giuseppe Romeo 18, Paolo 
Rosellini 144, Cristina Rossi 
612,  Maria  Serena  Ruffini  
486, Lisa Saisi 2358, Lucio 
Salvetti 126, Olena Stogniye-
va 252, Olivia Valle 36, Lisa 
Voltolini 7452, Silvano Za-
nuzzi 90. 

L�emergenza dovuta al Co-
vid ha prodotto una trasfor-
mazione radicale nel modo 
di gestire il lavoro del medi-
co di famiglia e il suo rappor-
to con gli assistiti. I medici di 
Medicina generale  spezzini  
fin dai primi segnali di diffu-
sione dell�epidemia, si sono 
trovati ad affrontare dubbi e 
paure  dei  propri  pazienti.  
Del  resto  costituiscono  da  
sempre il primo contatto per 
tutti i cittadini. �
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LA SPEZIA 

L�ondata estiva del Covid an-
che alla Spezia si sta esau-
rendo. Ieri Asl5 ha refertato 
22 nuovi  tamponi  positivi  
mentre  gli  spezzini  affetti  
da coronavirus sono ormai 
poco pi  ̆di mille.

Il numero di positivi rico-
verati all�ospedale di Sarza-
na Ë fermo da giorni a 20. 
Anche  in  provincia,  negli  
hub dell�ex Fitram alla Spe-
zia e in quello dell�ospedale 
San Bartolomeo sono inizia-
te le nuove vaccinazioni con 
il ibivalentew che dovrebbe 
combattere  le  varianti  di  
Omicron che hanno rovina-
to l�estate a migliaia di perso-
ne che si sono infettate pro-
prio nel periodo in cui tutti 
erano convinti che il Covid 
andasse in letargo. Alla Spe-
zia l�avvio della nuova cam-
pagna vaccinale contro il Co-
vid Ë morbido. La quarta do-
se di vaccino o secondo ri-
chiamo Ë destinata priorita-
riamente a tutte le persone 
che hanno superato i 60, ai 
fragili di qualsiasi et‡, opera-
tori sanitari, personale e gli 
ospiti di strutture rsa.

Inoltre il ministero della 
Salute mette nelle lista  di  
priorit‡ anche le donne in-
cinta, ma chi ha gi‡ fatto la 
quarta  dose  questa  estate  
non deve fare la quinta. Pri-

mo richiamo indicato a tutti 
i ragazzi con pi  ̆di 12 anni e 
pertanto chi non si Ë ancora 
vaccinato potr‡ utilizzate il 
vaccino di nuova generazio-
ne. Unica condizione per en-
trambe le categorie Ë che ci 
sia una distanza di almeno 
quattro  mesi  dall�ultima  
iniezione. Per tutti gli over 
12 il vaccino bivalente Ë au-
torizzato dall�Ema e dall�Ai-
fa e si potr‡ fare su base vo-
lontaria.  Entro  la  fine  del  
mese, stando alle indicazio-
ni che circolano, l�Ema, l'A-
genzia europea del farma-
co, dovrebbe autorizzare an-
che il vaccino bivalente Wu-
han-Omicron 4-5. Un nuo-
vo vaccino idi ultima gene-
razionew per colpire le pi˘ 
diffuse, anche in Italia va-
rianti. �

S.COLL.
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istituto di alta specializzazione cardiovascolare

LŽazienda sanitaria
rimodula il budget
dellŽIclas di Rapallo 

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Rimodulato dall�azienda sa-
nitaria  spezzina  il  budget  
provvisorio ad Iclas, l� Istitu-
to Clinico Ligure di Alta Spe-
cialit‡, di Rapallo per l�acqui-
sto di prestazioni di cardio-
chirurgia. A questo proposi-
to ha assegnato circa 1.2 mi-
lioni di euro per l�ultimo pe-
riodo dell�anno con una pre-
visione di spesa per il 2022 
di oltre 2 milioni di euro. 

La struttura sanitaria di Ra-
pallo per la cura del cuore Ë 

molto apprezzata dagli spez-
zini che vi sono stati ricovera-
ti. ´Il 14 giugno scorso Alisa 
ha  confermato  per  l�anno  
2022  il  budget  attribuito  
nell�anno precedente e deter-
minato per il secondo seme-
stre 2022 un tetto di spesa pa-
ri al 50% del budget assegna-
to nel 2021, oltre agli extra 
budget eventualmente auto-
rizzati o spiegano da Asl5 o 
Inoltre ha prorogato al 31 di-
cembre 2022 gli accordi con-
trattuali a suo tempo sotto-
scrittiª. 

Ad Asl5 Alisa aveva asse-
gnato per  i  primi  sei  mesi  
dell�anno in corso un budget 
provvisorio pari a 880 mila 
euro. La iproduzionew resa 
da Iclas ad Asl5 nel primo se-
mestre dell�anno Ë stata pari 
a 1,030 milioni di euro, per-
tanto superiore di oltre 150 
mila euro rispetto al budget 
approvato. Per questo Asl5 

ha valutato la  necessit‡  di  
provvedere alla rimodulazio-
ne del budget provvisorio sti-
mato per un importo com-
plessivo di 2,061 milioni di 
euro  a  carico  del  bilancio  
aziendale per l�anno 2022.

L�Iclas - Istituto Clinico Li-
gure di Alta Specialit‡ - Ë un 
ospedale privato di alta spe-
cialit‡ accreditato con il Ser-
vizio Sanitario Nazionale. Di-
spone di 71 posti letto di de-
genza ordinaria e di servizio. 
» dotato di tre sale operato-
rie, di cui due dedicate alla 
Chirurgia Cardio-toraco-va-
scolare.  

Il  servizio di  Anestesia e  
Rianimazione dispone di 11 
posti letto, di cui 5 di terapia 
intensiva, 5 di terapia subin-
tensiva  ed  1  d�isolamento,  
tutti attrezzati per il monito-
raggio continuo. �

S.COLL.
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lȅassessore regionale replica al consigliere dem

Botta e risposta 
tra Natale e Cavo
sul nuovo Felettino

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Vezzanese (Buonviaggio)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
San Rocco (Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra 

Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI :
La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un operatore esamina una paziente con un tampone nasale

il bollettino 

Covid in frenata,
ricoveri stabili
Nuovi vaccini al via

LȅIclas di Rapallo

LA SPEZIA 

´Sul bando di gara per asse-
gnare i lavori del nuovo ospe-
dale della Spezia la giunta re-
gionale della Liguria conti-
nua a stendere una cortina 
fumogenaª.  Lo  sostiene  il  
consigliere regionale del Par-
tito democatico Davide Nata-
le. ´Anche ieri, a precisa do-
manda, neanche all'interno 
dell'aula del consiglio regio-

nale siamo riusciti a conosce-
re i nomi delle aziende , an-
dava bene anche il numero, 
che, il presidente della Ligu-
ria Giovanni Toti e chi per lui 
ci assicurano, avrebbe chie-
sto di posporre il termine per 
la presentazione delle offer-
te. Una situazione di opacit‡ 
o puntualizza il consigliere 
di opposizione - Nel definirla 
una buona notizia, la Regio-
ne Liguria faceva sapere il 31 

agosto scorso che ciÚ era sta-
to deciso per rispondere alle 
tante richieste avanzate, in 
questa direzione, da diverse 
imprese o ricorda Natale -. 
Non ci sono richieste sul sito 
di Ire nella parte dei chiari-
menti in cui devono essere ri-
portate le  diverse richieste  
che provengono dagli opera-
tori economici. L�unica arri-
va dopo la decisione di proro-
ga. CosÏ ho chiesto alla giun-
ta di sapere quali tra le azien-
de che avrebbero effettiva-
mente svolto il sopralluogo a 
termine  di  legge,  abbiano  
poi richiesto il rinvio. Dalla 
giunta ci Ë stato risposto che 
l'Asl non Ë ancora a icono-
scenza delle aziende che han-
no manifestato la volont‡ di 
effettuare il sopralluogo. In 
pratica, quello che ci Ë stato 

paventato,  Ë  che  Ire  abbia  
agito all'insaputa di Asl5ª. 

L�assessore regionale Ila-
ria Cavo ha risposto a Natale 
spiegando che ´la direzione 
della Asl5 della Spezia non Ë 
ancora  a  conoscenza  delle  
imprese che hanno manife-
stato la volont‡ di effettuare 
un sopralluogo e quali azien-
de hanno avanzato la richie-
sta di proroga dei termini al-
la stazione appaltante Ire e 
ha  concluso  sottolineando  
che in questa fase non Ë possi-
bile divulgare le informazio-
ni richieste, in quanto potreb-
bero potenzialmente inficia-
re la procedura di garaª, con-
ferma  la  nota  dell'ufficio  
stampa del consiglio regiona-
le. �

S. COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

i compensi ai professionisti per lȅemergenza pandemica

Tamponi rapidi e antigenici: 
ai medici di base 64 mila euro
Lȅaccordo ha previsto 18 euro per lȅesame nello studio, 12 in Asl e 40 a domicilio
I sanitari si sono impegnati nellȅaccertamento diagnostico e nel tracciamento 
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La Spezia

LA SPEZIA

Ancora ombre sulla tempistica
di realizzo del nuovo Felettino
dove «non si conoscono i nomi
delle aziende che avrebbero
chiesto di posporre il termine
per la presentazione delle offer-
te». A sottilineare questa «opaci-
tà» è il consigliere regionale del
Pd Davide Natale. E tutte le pro-
prie perplessità Natale le ha sol-
levate nel corso del consilgio re-
gionale di ieri mattina nel quale
ha cercato di approfondire le
motivazioni che hanno portato
Ire a differire di ben 45 giorni la
consegna delle buste originaria-
mente prevista per questo me-
se.
«Nel definirla ‘una buona noti-
zia’, la Regione Liguria faceva
sapere il 31 agosto scorso che
ciò era stato deciso per ‘rispon-
dere alle tante richieste avanza-

te, in questa direzione, da diver-
se imprese’ e alla ‘esigenza di
consentire alle tante aziende in-
teressate di poter formulare e
presentare le proprie proposte’
– ricorda Natale –. Non essendo-
ci nessuna richiesta sul sito di
Ire nella parte dei “chiarimenti”
in cui devono essere riportate le
diverse richieste che provengo-
no dagli operatori economici.
L’unica richiesta arriva dopo la
decisione di proroga. Ebbene,
oggi ho chiesto alla giunta di sa-
pere quali tra le aziende che
avrebbero effettivamente svol-
to il sopralluogo a termine di leg-

ge, abbiano poi richiesto il rin-
vio. Dalla giunta, per bocca
dell’assessora Ilaria Cavo, ci è
stato risposto che l’ASL5 non è
ancora a “conoscenza delle
aziende che hanno manifestato
la volontà di effettuare il sopral-
luogo”. In pratica, quello che ci
è stato paventato, è che Ire ab-
bia agito all’insaputa di ASL5».
«Basterebbe questo per far ca-
pire come in Regione Liguria la
confusione regni sovrana – at-
tacca Natale –. Sulla vicenda
del nuovo Felettino sembra qua-
si che il Codice degli appalti
venga sospeso. Questo impone
che un’eventuale richiesta di
proroga del termine di un ban-
do di gara debba avvenire sol-
tanto ed esclusivamente in pre-
senza di precisi casi. Tra questi
non rientra affatto quello di una
semplice difficoltà a depositare
un’offerta da parte di una o più
aziende». Da queste considera-
zioni la necessità, per Natale, di

«capire cosa si nasconde dietro
questi reiterati silenzi e dietro
questa volontà di evitare spiega-
zioni..» Infine un appello – «Non
è solo ad un consigliere regiona-
le che vene impedito di avere
queste informazioni vitali, ma è
a tutti gli spezzini che attendo-

no una sanità all’altezza – con-
clude Natale –. Allo scadere dei
termini, la realtà dei fatti sarà in
ogni caso chiara a tutti. Spero
che non siano i cittadini a dover
pagare le conseguenze di scel-
te completamente sbagliate».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Felettino, offerte slittate
«Dite chi lo ha chiesto»
Il consigliere regionale del Pd chiede chiarimenti sul posticipo di 45 giorni
«Sembra che in Regione Liguria il codice degli appalti venga sospeso»

Una delle immagini del progetto del nuovo Felettino

I TIMORI

«Spero non siano
i cittadini
a dover pagare
le conseguenze
di scelte errate»
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La Spezia I fatti di cronaca

Ventenne spacca tutto al pronto soccorso
Ha rifiutato di fare il tampone e quando ha capito che sarebbe stato espulso ha aggredito anche i poliziotti ed è stato arrestato

LA SPEZIA

Nottata movimentata al pronto
soccorso dell’ospedale Sant’An-
drea, dove un un giovane tunisi-
no clandestino ha spaccato por-
te, lampade e tutto quello che
gli capitava sotto tiro, quando
ha capito che la polizia aveva av-
viato le procedure per espeller-
lo dall’Italia. Ha aggredito an-
che gli agenti e alla fine è stato
arrestato per resistenza a pub-
blico ufficiale e lesioni. Con la
sua posizione al vaglio dell’uffi-
cio immigrazione della questu-
ra per procedere all’espulsione.
E’ accaduto al termine di un ser-
vizio effettuato dalla squadra vo-
lante, impegnata con più pattu-
glie, dopo alcuni episodi di in-
temperanza in città con prota-
gonisti alcuni giovani extraco-
munitari. I poliziotti hanno ’bat-
tuto’ prima il centro, poi sono
andati nella zona di Gaggiola do-
ve sapevano che alcuni extraco-
munitari avevano trovato allog-
gio in un edificio abbandonato.
Al termine del blitz, la squadra

volante ha fermato quattro nor-
dafricani, tutti senza documen-
ti, ed in base alle verifiche è
emerso che per due di loro pote-
vano essere avviate le procedu-
re per l’espulsione.
Pertanto sono stati accompa-
gnati al pronto soccorso del
Sant’Andrea. Hadi Trablesi, tuni-
sino di 22 anni, si è subito rifiuta-
to di fare il tampone. Poi ha par-
lato in arabo con l’altro giovane,
perché aveva capito che sareb-
bero stati espulsi. Allora ha ini-
ziato a dare in escandescenza,
mentre l’altro giovane con una
mossa fulminea è fuggito dalla
finestra. Però ha fatto poca stra-
da, perché i poliziotti della vo-

lante lo hanno immediatamente
acciuffato. Intanto Trablesi, co-
me una furia, ha spaccato tutto
quello che trovava sulla sua stra-
da, dalle lampade alle porte, col-
pendo a calci anche due poli-
ziotti. Alla fine, non con poca fa-
tica, è stato ridotto all’impoten-
za. Erano le 3 quando finalmen-
te è tornata la calma al pronto
soccorso.
Ieri mattina Hadi Trablesi è com-
parso in tribunale davanti al giu-
dice Elisa Scorza nel processo
per direttissima. L’arresto è sta-
to convalidato e l’udienza nel
merito rinviata al 21 settembre
dopo la richiesta dei termini a di-
fesa dell’avvocato d’ufficio Ce-
sare Bruzzi Alieti. Il pubblico mi-
nistero aveva chiesto l’obbligo
di firma, ma il giudice lo ha ri-
messo in libertà senza obblighi.
Per il tunisino scatterà comun-
que l’espulsione. L’altro giova-
ne clandestino che aveva cerca-
to di scappare dalla finestra del
pronto soccorso, è stato accom-
pagnato al centro di permanen-
za per il rimpatrio.

Massimo Benedetti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

E’ stata una notte movimentata quella
tra lunedì e martedì al pronto
soccorso del Sant’Andrea (repertorio)

CLANDESTINI

Un altro giovane è
fuggito dalla finestra
ma gli agenti della
volante lo hanno preso
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di Alberto Bruzzone

Il primo anno scolastico senza so-
stanziali  restrizioni  anti  Covid  
prende il via questa mattina, con 
il suono della prima campanella 
per 166.390 studenti in tutta la Li-
guria: un numero in calo di 1793 
unità rispetto  allo  scorso anno,  
che ha  portato  al  taglio  di  cin-
quantuno classi. 

Anno nuovo e problemi vecchi, 
verrebbe da dire, visto che la par-
tenza è in salita, dal punto di vista 
del  personale,  per lo  meno per 
quanto riguarda il personale Ata 
e  gli  insegnanti  di  sostegno.  
«Avremo i  numeri  precisi  dopo 
l’avvio  delle  lezioni»,  ripetono  
dall’Ufficio Scolastico Regionale 
e, intanto, nelle scorse settimane, 
sono state effettuate 1.613 nomi-
ne in ruolo di docenti: tra questi, 
319 sono da concorso straordina-
rio e 358 sono docenti di sostegno 
assunti con una procedura ad es-
si dedicata. Inoltre, l’Usr della Li-
guria ha assegnato 3.959 supplen-
ze annuali (tra queste 2.965 catte-
dre e 994 spezzoni) e tra le catte-
dre annuali 1.818 sono rivolte a do-
centi di sostegno, rappresentan-
do il 61% delle cattedre assegna-
te. Infine, per il personale Ata so-
no state effettuate 287 assunzioni 
e sono stati assegnati 352 contrat-
ti a tempo determinato. 

«Ma non basta assolutamente 
— afferma Davide D’Ambrosio, se-
gretario  generale  di  Uil  Scuola  
per la Liguria — ed è per questo 
che ci saranno delle deroghe, è as-
solutamente necessario che si sia-
no». Le cifre sono assai chiare, co-
me spiegato ieri da “Repubblica”: 
a fronte di un calo complessivo 
degli studenti, in maniera inver-
samente proporzionale sono au-
mentati gli studenti disabili, ovve-
ro quelli con diritto al docente di 
sostegno, 486 in più dal 2021 al 
2022. «Siamo preoccupati — pro-
segue D’Ambrosio — sia per quan-
to riguarda le graduatorie Gps, vi-
sto che il problema non si è com-
pletamente risolto, sia per il fatto 
che, non essendoci più i contratti 
Covid, le scuole hanno meno ri-

sorse e meno possibilità di assu-
mere personale, ma il numero dei 
plessi è da quasi tutte le parti ri-
masto lo stesso». Anche Claudio 
Croci, segretario generale di Cgil 
Scuola per la Liguria, auspica «ul-
teriori deroghe per gli insegnanti 
di sostegno e ulteriori assunzioni 
di personale Ata», mentre Moni-
ca Capra, segretario generale di 
Cisl Scuola per la Liguria, introdu-
ce un altro elemento, che è quello 
dell’energia: «Ci saranno extraco-
sti, e pure piuttosto alti, per tutti 
gli istituti.

Come si riuscirà a far fronte a 
tutto questo? Si  sta iniziando a 
parlare della settimana corta, per 
quanto ci riguarda ogni discorso 
dovrà essere oggetto di approfon-
dimento nei prossimi giorni». In-
tanto, diverse scuole torneranno 
ad  adottare  la  modalità  online  
per le riunioni e gli incontri pro-
grammati fuori  dall’orario  delle  
lezioni, proprio per tenere le luci 

meno accese e il  riscaldamento 
più basso.

Gli enti locali, a cominciare dal-
la Provincia della Spezia che ha 
già deciso in tal senso, sono orien-
tati in maniera univoca a imporre 
un tetto alle temperature inter-
ne: «Sento parlare — prosegue Mo-
nica Capra — di diciannove gradi: 
a me pare una temperatura asso-
lutamente insufficiente». 

Questa mattina l’anno scolasti-
co dell’Usr Liguria sarà inaugura-
to all’istituto “Firpo Buonarroti” 
di Marassi, poi alla nuova scuola 
elementare di Savignone e infine 
alla Fondazione Cif e alla Scuola 
edile di Borzoli, tra gli enti di for-
mazione professionale della cit-
tà:  saranno presenti  il  direttore 
scolastico regionale, Antimo Pon-
ticiello, il provveditore di Geno-
va, Alessandro Clavarino, e l’as-
sessore regionale alla Formazio-
ne, Ilaria Cavo. 

Per  Ponticiello  sarà  la  prima  
campanella da direttore della Li-
guria: «Finalmente c’è la ripresa 
di una didattica in presenza, affin-
ché i nostri studenti e studentes-
se  possano  crescere  insieme  in  
uno spirito di rinnovata socialità. 
Abbiamo profuso in questi mesi 
tutto il nostro impegno per svol-
gere le molteplici operazioni ne-
cessarie per un sereno avvio». Se-
condo Ponticiello, «per gli studen-
ti tornare a scuola è un nuovo ini-
zio, pieno di speranza, il ritorno a 
una nuova normalità. A noi adul-
ti, al personale e alle famiglie, il 
compito di accompagnarli in que-
sto cammino. Auguro dunque a 
tutta la comunità scolastica una 
ripartenza con entusiasmo e slan-
cio verso un nuovo percorso edu-
cativo». 

E l’assessore regionale alla For-
mazione  aggiunge:  «Senza  ma-
scherine sarà più facile e più bel-
lo. Il passato ci ha insegnato quan-
to  stare  in  classe  sia  prezioso,  
quanto la scuola sia importante: 
agli studenti dico di non sprecare 
neppure un’occasione di  quelle  
che arriveranno in questo anno 
scolastico».

La scuola

Prima campanella per 166mila studenti
ma si parte con 4mila docenti supplenti

In tutta la Liguria la popolazione scolastica continua a seguire l’andamento decrescente, con 1793 alunni in meno
In modo inversamente proporzionale aumentano quelli disabili e il 61% di cattedre assegnato agli insegnanti di sostegno 

I numeri
Professori, tecnici
segretari e bidelli

In ruolo

Circa 1600 
professori sono 
entrati in ruolo: 

319 provengono da concorso 
straordinario, mentre 358 
di sostegno assunti con 
procedura ad essi dedicata 

«Siamo la prima università italia-
na che consente attraverso la Cie 
(Carta Identità Elettronica) di ap-
porre la firma elettronica sui docu-
menti». C’è soddisfazione nelle pa-
role di Nicoletta Dacrema, proret-
trice vicaria dell’università di Ge-
nova,  durante  la  presentazione  
del “Cie Day” organizzato dal Co-
mune di Genova in collaborazione 
con l’Istituto Poligrafico Zecca del-
lo Stato e l’Università di Genova.

Gli studenti potranno così dialo-
gare con gli sportelli e accedere al 
portale  senza  più  bisogno  della  
presenza fisica e soprattutto sen-

za code. «Vogliamo che i nostri stu-
denti  vengano nelle  nostre  aule  
ad  imparare  non  che  passino  il  
tempo in coda per qualche adem-
pimento – ha aggiunto Davide An-
guita, delegato del rettore alla tra-
sformazione digitale –. Gli studen-
ti potranno firmare i moduli attra-
verso la Cie e noi potremo trattare 
con loro senza che siano presenti 
fisicamente perché la loro presen-
za è importante nelle aule. Un ulte-
riore taglio alla  burocrazia ed u 
passo ulteriore per rendere sem-
pre più “paper less” (senza carta) 
la nostra università”.

Sempre all’università di Genova 
è stata inaugurata la sala con le rin-
novate  attrezzature  odontoiatri-
che, composta da 21 poltrone at-
trezzate e relativi impianti, della 
Clinica Odontoiatrica Universita-
ria, presso il padiglione 4 dell’O-
spedale  San Martino  di  Genova:  
“Sostituite le precedenti attrezza-
ture,  ormai  obsolete  -  spiega  in  
una nota l’Università di Genova -, 
saranno dedicate alle esercitazio-
ni pre-cliniche e cliniche degli stu-
denti e delle studentesse del cor-
so di laurea magistrale a ciclo uni-
co in Odontoiatria e Protesi Denta-

ria e del corso di laurea in Igiene 
dentale dell’Università di Genova, 
oltre che dei corsi post-laurea del 
settore odontoiatrico. Le nuove at-
trezzature consentono di migliora-
re gli standard di disinfezione e si-
curezza delle prestazioni cliniche 
erogate ai  pazienti  della  Clinica 
Odontoiatrica e, sotto il profilo di-
dattico,  consentiranno di  imple-
mentare  l’offerta  formativa  dei  
due corsi di laurea consentendo a 
studenti e studentesse di usufrui-
re di strumentazione di ultima ge-
nerazione e alta qualità.

Università

Carta d’identità elettronica e attrezzature ad Odontoiatria

Finalmente la ripresa
della didattica 

in presenza
affinché i ragazzi
crescano insieme

1

Personale Ata

Per il personale 
amministrativo 
(segretari e bidelli) 

e tecnico sono state 
effettuate 287 assunzioni 
ed assegnati 352 contratti 
a tempo determinato 

Antimo 

Ponticello

il nuovo

direttore

scolastico

regionale

2
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kLa poltrona del dentista

f

g

L’avvio 
Oggi si apre
l’anno scolastico
per circa 170mila
studenti 
di tutta Liguria
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